
UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA 

ACTA DE CONSEJO ACADÉMICO 

NOMBRE CONSEJO / COMITÉ 	Consejo Académico 

LUGAR Sala de Juntas - Sede Principal ACTA No. 41 

FECHA 13 de noviembre de 2018 HORA INICIO 9:00 a.m. HORA FIN 2:15 p m. 

REUNIÓN ORDINARIA REUNIÓN EXTRAORDINARIA X 

CONVOCADOS / ASISTENTES ASISTIÓ 

NOMBRE CARGO / ROL SI NO 
Olga Lucia Díaz Villamizar Presidente del Consejo X 

María del Pilar Jiménez Márquez Vicerrectora Académica X 

Jaime Méndez Henríquez Vicerrector Administrativo X 

Fabio Corredor Sánchez Decano Facultad de Ingeniería y Arquitectura X 

Patricia Duque Cajamarca Decana Facultad de Ciencias Sociales X 

Carmen Cecilia Almonacid Urrego Decana Facultad de Ciencias de la Salud X 

José Agustín Gómez Méndez Decano Facultad de Administración y Economía' X 

Myriam Sepúlveda López Decana Facultad de Derecho X 

James Alberto Ortega Morales 
Representante 	Docentes 	con 	Funciones 	Dirección 	de 
Programa 

X 

Juan Carlos Gómez Vásquez Representante de los Docentes X 

Yakeline Gutiérrez Cuervo Representante de los Estudiantes X 

Patricia Inés Ortiz Valencia Secretaria del Consejo X 

OBJETIVO 

Análisis de aspectos académico administrativos que impactan funciones misionales. 

ORDEN DEL DÍA 

1. Verificación 

2. Consideración 

3. Saludo 

4. Consideración 

5. Proyecto 

6. Proyecto 

perfeccionamiento 

del Quórum. 

Orden del Día. 

Institucional. 

proyecto de Actas No. 26 y 27 de 2018. 

Presupuesto vigencia del año 2019. División Financiera y Oficina Planeación, Sistemas y 

Desarrollo. 

de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable para una comisión de actualización y 

docente en el exterior, según Acuerdo 004 de 2003 y 015 de 2008: 

DOCENTE FACULTAD LUGAR Y FECHA 

Over Humberto Serrano 

Suárez 

Derecho Santiago de Chile, 10 al 14 de diciembre de 

2018 

1  Se retiró de la sesión por calamidad doméstica. 
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Uva Falla Ramírez 	 Ciencias Sociales La Plata Argentina, 12 al 21 de diciembre de 

2018 

7. Proyecto de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable a la propuesta de Reglamento 

Estudiantil para los programas de Pregrado de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca. 

8. Proposiciones y Varios. 

- Prácticas formativas- Programa Bacteriología y Laboratorio Clínico. 

- Situación actual por Facultades frente al Paro Estudiantil. 

DESARROLLO ORDEN DEL DÍA 

1.  

Díaz 

28 del 

2.  

fue 

el punto 

3.  

La 

4. 

La 

cuales 

5.  

La Secretaria 

La Presidenta 

Presupuesto 

actualización 

Verificación del Quórum. 

del Consejo, Patricia Inés Ortiz Valencia, informó a la Presidenta del Consejo, Olga Lucia 

Villamizar, que hay quórum para deliberar y decidir de conformidad con lo consagrado en el artículo 

Estatuto General. 

Consideración Orden del Día. 

del Consejo, Olga Lucia Díaz Villamizar, sometió a consideración el Orden del Día, el cual 

aprobado por unanimidad de los asistentes, con el cambio de orden del punto "5. Proyecto 

vigencia del año 2019. División Financiera y Oficina Planeación, Sistemas y Desarrollo" por 

"6. Proyecto de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable para una comisión de 

y perfeccionamiento docente en el exterior, según Acuerdo 004 de 2003 y 015 de 2008: 

DOCENTE FACULTAD LUGAR Y FECHA 

Over Humberto Serrano 

Suárez 

Derecho Santiago de Chile, 10 al 14 de diciembre de 

2018 

Uva Falla Ramírez Ciencias Sociales La Plata Argentina, 12 al 21 de diciembre de 

2018 

Académico. 

Saludo Institucional. 

Presidenta del Consejo, Olga Lucia Díaz Villamizar, dio la bienvenida a los miembros del Consejo 

Consideración proyecto de Actas No. 26 y 27 de 2018. 

Presidenta del Consejo, sometió a consideración los proyectos de Actas No. 26 y 27 de 2018, los 

fueron aprobados por unanimidad, con las observaciones de forma realizadas por los Consejeros. 

Proyecto de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable para una comisión de Actualización 

y Perfeccionamiento Docente en el Exterior, según Acuerdo 004 de 2003 y 015 de 2008: 
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DOCENTE FACULTAD LUGAR Y FECHA 

Over Humberto Serrano 

Suarez 

Derecho Santiago 	de 	Chile, 

Diciembre 

10 al 14 de 

Uva Falla Ramírez Ciencias Sociales La 	Plata 	Argentina, 

diciembre 

12 al 21 de 

• Solicitud de comisión de actualización y perfeccionamiento docente del magíster Over Humberto 

Serrano Suárez. 

La Decana de la Facultad de Derecho, Myriam Sepúlveda López, realizó la presentación de la solicitud del 

magíster Over Humberto Serrano Suárez, docente de planta de tiempo completo de la Facultad de 

Derecho, para asistir como ponente en el "Encuentro Unión Chileno-Argentina por la Integración Jurídica-
UCAU", organizado por la Unión Chileno-Argentina para la integración jurídica y U. de Chile, a realizarse 

del 10 al 14 de diciembre de 2018, en la Universidad Central en Santiago de Chile, con la presentación de 

la ponencia: "Colombia construyendo paz y justicia transicional un referente para Chile — Argentina y 
América". De igual forma, comunicó los compromisos adquiridos por el docente: 

1. Fortalecer la visibilidad universitaria mediante procesos de Internacionalización. 

2. Incrementar redes y alianzas estratégicas. 

3. Invitar participantes del encuentro de la Universidad Central de Chile a participar en Jornadas 

Internacionales de Teoría Jurídica y Derecho Constitucional que realizará la Facultad de Derecho en 

el año 2019. 

4. Fortalecer ejes temáticos vinculados a la investigación y semilleros "Abogados en Tiempo de Paz". 
5. Gestionar un convenio y un encuentro Colombo- Chileno sobre Mediación y Arbitraje. 

6. Aporte de actualidad para los procesos de acreditación de la Universidad y Facultad, Registro 

Calificado y creación de nuevos programas. 

7. Publicación de un artículo en la revista Misión Jurídica. 

La Presidenta del Consejo, Olga Lucia Díaz Villamizar, sometió a consideración la solicitud del Magíster 

Over Humberto Serrano Suárez, la cual fue aprobada por unanimidad por los miembros del Consejo 

Académico, emitiendo concepto favorable mediante Acuerdo No. 88 del 13 de noviembre de 2018, con 

la adición de los impactos en el respectivo acto administrativo. 

Continuará su trámite para aprobación de los miembros del Consejo Superior Universitario, en sesión del 

6 de diciembre de 2018. 

• Solicitud de comisión de estudios de la Magister Uva Falla Ramírez. 

La Decana de la Facultad de Ciencias Sociales, Patricia Duque Cajamarca, realizó la presentación de la 

solicitud de Comisión de Estudios de la magíster Uva Falla Ramírez, docente de planta de la Facultad de 

Ciencias Sociales, Programa Trabajo Social, para la defensa de la tesis oral y pública del trabajo "La 

intervención profesional del trabajo social vivenciada como un acto reflexivo de atención: Contexto de la 
política pública de mujeres y equidad de géneros. Bogotá Colombia. 2011-2016", la cual se realizará entre 

el 12 y el 21 de diciembre de 2018, en la Universidad Nacional de la Plata-Argentina. De igual forma 
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comunicó que el compromiso adquirido por la docente será apoyar la construcción de la Maestría en 

Trabajo Social y continuar enriqueciendo el currículo y los procesos académicos en la facultad. 

La Presidenta del Consejo Académico, Olga Lucia Díaz Villamizar, sometió a consideración la solicitud de 

comisión de estudios de la magíster Uva Falla Ramírez, la cual fue aprobada por unanimidad de los 

Consejeros, emitiendo concepto favorable mediante Acuerdo No. 89 del 13 de noviembre de 2018, con 

la adición de los aportes de la magíster Uva Falla al Programa de Trabajo Social en marco del Doctorado 

en Trabajo Social en cada una de las funciones misionales. 

Continuará su trámite para aprobación de los miembros del Consejo Superior Universitario, en sesión del 

6 de diciembre de 2018. 

6. Proyecto Presupuesto para la vigencia del año 2019. División Financiera y Oficina Planeación, 

Sistemas y Desarrollo. 

El Jefe de la Oficina de Planeación, Sistemas y Desarrollo, Gabriel Hernando Pinzón Gutiérrez, realizó la 

presentación del Proyecto de Presupuesto para la vigencia del año 2019 2, así: 

• Fundamento normativo para la construcción del Presupuesto 2019. 

• Construcción participativa del Presupuesto 2019. 

• Cronograma para la construcción del presupuesto. 

• Principios del sistema presupuestal. 

• Etapas de la programación presupuestal. 

• Encuesta de opinión del presupuesto vigencia 2019 en página web: 

Ficha Técnica. 

Resultado de la encuesta por mayor opción de respuesta. 

• Presupuesto de ingresos (análisis comparado): 

Fuentes de financiación. 

Distribución porcentual del presupuesto. 

Consideraciones para el cálculo. 

Estructura general del ingreso (corrientes y recurso de capital). 

Comportamiento histórico (artículo 87 de la Ley 30 de 1992). 

Comportamiento histórico certificado electoral. 

Comportamiento histórico CREE- Renta y Complementarios. 

Matrículas de Pregrado y Posgrado. 

• Presupuesto de gastos 

Estructura general del gasto (funcionamiento e inversión). 

Consideraciones para el cálculo 

La Señora Rectora Olga Lucia Díaz Villamizar, aclaró que conforme a las recomendaciones de los 

miembros del Consejo Superior Universitario, las comisiones de los docentes Ocasionales y de Planta, se 

ejecutaran dependiendo de la finalidad del evento en el cual participará el docente, independiente de si 

es ocasional o de planta. 

2  Anexo. 
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Llevado a cabo el debate académico administrativo, la señora Rectora convocó a sesión de Consejo 

Académico el jueves 15 de noviembre de 2018 a las 8:00 a.m., para presentar nuevamente el Proyecto 

de Presupuesto con los siguientes ajustes llevados a cabo en la sesión de hoy, más la proyección con base 

en el Acuerdo entre las Universidades Públicas y el Presidente de la República. 

• Recursos de capital. 

• Recursos de balance. 

o Excedentes Financieros. 

o Excedentes Financieros de planta física. 

• Estructura General del Gasto. 

o Dotación. 

o Infraestructura. 

• Proyecto nueva planta física. 

7. Proyecto de Acuerdo por el cual se emite concepto favorable a la propuesta de Reglamento 

Estudiantil para los Programas de Pregrado de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca. 

El punto fue aplazado para el jueves 15 de noviembre de 2018. 

8. Proposiciones y varios 

8.1 Prácticas formativas — Bacteriología y Laboratorio Clínico. 

La Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carmen Cecilia Almonacid Urrego, informó que en 

reunión se tomó la decisión de suspender las prácticas que están dirigidas por los docentes ocasionales; 

solo quedaron dos de ellos, continuando las prácticas de aquellos estudiantes que firmaron contrato. 

Al respecto, la Decana Carmen Cecilia Almanacid Urrego, preguntó ¿si es posible que se organice el plan 

de trabajo de la docente ocasional encargada de prácticas o que un docente de planta retome dicho 

tema, pero no tiene la experiencia?. Analizada la situación, se concluyó que los docentes de planta se 

redistribuirán los planes de trabajo para encargarse del tema. 

8.2 Situación actual por Facultades frente al Paro Estudiantil. 

Facultad Ciencias de la Salud: La Decana, Carmen Cecilia Almonacid Urrego, informó que los estudiantes 

querían recoger firmas para retomar las clases, pero manteniendo la Asamblea. Comunicó que hay una 

publicación de un video de estudiantes que dice "callemos a los voceros desleales"; a raíz de ello, algunos 

estudiantes pusieron una denuncia penal, porque lo anterior es considerado como una amenaza. 

Facultad de Ciencias Sociales: La Decana Patricia Duque Cajamarca, manifestó que hay mucha tensión, 

se sabe que hay estudiantes que quieren retornar a clases, pero hay miedo y los estudiantes no se han 

atrevido a manifestarse. Los docentes ocasionales y de cátedra, a la expectativa y a la pregunta: ¿qué va 

a pasar con nosotros? la respuesta que les he dado es que es una suspensión provisional. De igual forma, 

comunicó que la supervisora de prácticas envió comunicaciones a los sitios de práctica, en atención a la 

suspensión provisional. Cabe señalar, que los docentes no se esperaban que se diera dicha suspensión. 
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Facultad de Derecho: La Decana Myriam Sepúlveda López, dio lectura al comunicado elaborado por un 

grupo de estudiantes de la Facultad de Derecho en el cual mencionaron ..."(...)" que en vista de llegar a 

un consenso se hace imprescindible tomar una posición como Facultad y ven la necesidad de retomar las 

clases. De igual forma, mencionaron su descontento con los voceros estudiantiles, ya que no 

respondieron al interés general del colectivo estudiantil y presentaron unilateralmente una propuesta, 

realizaron un llamado a los voceros y a los representantes ante el Consejo Superior Universitario y de 

Facultad para que se explique la razón de incluir en la propuesta presentada en la mesa de negociación 

del miércoles un método de calificación que nunca se discutió ni se socializó en la asamblea estudiantil, 

pues su deber radica en representar nuestros intereses y no, en ampliar sus funciones en perjuicio de la 

colectividad. Reiteraron hacer una reunión como facultad el martes a las 6:30 p.m. para tomar una 

decisión ...(...)". Agregó que hay varios estudiantes que se han enfrentado. A los docentes les preocupa 

que cada vez que se atrasa una semana del calendario académico se corre un año de clase y no de un 

semestre. 

Facultad de Ingeniería y Arquitectura: El Decano Fabio Corredor Sánchez, informó que hay un nivel muy 

alto de intimidación entre los estudiantes. En cuanto los docentes se llevó a cabo una reunión en la cual 

manifestaron estar informados, pero se presentó una situación particular de una carta que aún no la han 

radicado en donde firmaron asistencia en la asamblea de docentes y no unas conclusiones de avalar el 

PACA como Currículo Alternativo. En ese entendido, se encuentra esa comunicación, dado que en ningún 

momento los docentes estaban avalando las propuestas de los estudiantes. 

La Presidenta del Consejo, Olga Lucia Díaz Villamizar, aclaró que a los docentes Cátedra y Ocasionales se 

les continuará pagando salud y pensión. 

El Vicerrector Administrativo, Jaime Méndez Henríquez, informó que los contratos de los Investigadores 

auxiliares se suspendieron dado que no están los supervisores, con excepción del docente de planta. En 

cuanto a los aprendices, también se les suspendió el contrato a quienes dejaron de venir tres días 

consecutivos. Señaló que hay que tener en cuenta los apoyos económicos para grados y matrículas, los 

cuales están sujetos a las notas y estas al calendario general de actividades académicas. 

Finalizado el informe de cada Facultad, los miembros del Consejo acordaron emitir un "Comunicado", el 

cual será publicado a través de la Página Web de la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, el 14 

de noviembre de 2018, dirigido a la Comunidad Estudiantil, dejando en claro las actividades que se han 

llevado a cabo hasta la fecha, así: 

• Octubre 12/18: Las directivas de la Universidad manifestaron mediante comunicado: "que en el 

marco del diálogo y con base en las decisiones tomadas por los estudiantes en la Asamblea general 

del 11 de octubre de 2018, la Institución ha garantizado los derechos legales y constitucionales que 

tienen cada uno de ellos". 

• Octubre 22/18: Se llevó a cabo la Asamblea con estudiantes y directivas, a fin de analizar las 

diferentes alternativas y estrategias conducentes a la terminación del semestre dentro de las fechas 

establecidas en el calendario general de actividades académicas II 2018, proferido mediante 

Acuerdo 70 de septiembre 27 de 2017, invitando a la reanudación de las clases de manera alterna 

con espacios de discusión y diálogo, reiterando el respeto por las actividades propias del movimiento 

estudiantil. 
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• Octubre 26/18: Se llevó a cabo la reunión de la mesa triestamentaria, con la presencia de las 

Directivas, motivada por la solicitud del movimiento estudiantil y las agremiaciones sindicales, con 

el fin de debatir las diferentes propuestas dirigidas a la solución de la problemática actual en un 

ambiente de diálogo y respeto. 

• Octubre 30/18: Se realizó un Consejo Académico extraordinario ampliado en el que la Rectora 

socializó con la comunidad universitaria el Acuerdo entre el Gobierno Nacional y los Rectores del 

Sistema Universitario Estatal (SUE), así como la proyección de los impactos económicos en la 

educación superior y en Unicolmayor. 

• Noviembre 1(18: Se realizó la mesa multiestamentaria, donde se definió el carácter de la misma y la 

conformación de sus miembros y se proyectó para la siguiente reunión como único punto de agenda, 

conocer y evaluar la propuesta académica por parte del estamento estudiantil. 

• Noviembre 7/18: Se llevó a cabo la reunión de la mesa multiestamentaria, con el fin de conocer la 

propuesta del estamento estudiantil denominada Currículo Alternativo. 

Es de anotar que esta propuesta fue acogida por las agremiaciones sindicales y por la representación del 

estamento docente. 

COMPROMISOS O ACUERDOS 

No. 	 ACTIVIDAD 	 RESPONSABLE 	 FECHA 

ANEXOS SI 	' 	NO (Relacionar anexos) 

Presentación Proyecto Presupuesto vigencia 2019. División Financiera y Oficina Planeación, Sistemas y 

Desarrollo. 

PRESIDENTE SECRETARIO 

FIRMA FIRMA 

NOMBRE OIg 	Lucia 	íaz Villamizar NOMBRE Patricia Inés Ortiz Valencia 

CARGO ectora CARGO Secretaria General 

ACTA ELABORADA POR 	Catherine - Secretaría General 

Acta 41 13/11/18 C.A. 
Página 7 de 7 

AGDFO-18 
Versión 1 


	Page 1
	Page 2
	Page 3
	Page 4
	Page 5
	Page 6
	Page 7

